
Table sécurité alimentaire de Brome-Missisquoi 
11 mai 2022 13h 

Tenue au Centre communautaire de Bromont, 117 Boul. Bromont 

 

 

Compte-rendu 

Présents : Nicolas Gauthier, Patrick St-Denis, Marie-Josée Proteau, Jean-François 

Pommerleau, Évelyne Auger, Marie-Hélène Plante, Leslie Carbonneau, Annie Boulanger, 

Nathalia Guerrero, Manue Gosset, Daphnée Poirier et Valérie Marin 

1. Mot de bienvenue - mise en contexte  
2. Tour de table, brève présentation des participants 
3. Lecture et adoption de l'ordre du jour 
4. Adoption du CR du 25 février 2021 et suivis 

Changement de nom pour : Table pauvreté et sécurité alimentaire. Il y aura entre 3 et 4 
rencontres par année. 

 
5. Nouvelles des pôles en sécurité alimentaire  

a. Suivis projets par pôle (5000$/ par pôle pour 3 ans) 

 

CAB COWANSVILLE/ CELLULE JEUNES ET FAMILLES 

 

Unification des banques alimentaires : La Cellule jeune et famille et le CAB de 

Cowansville veulent partager leur expertise et souhaitent que les demandes 

convergent vers des intervenants. La prochaine étape est de préparer le 

document directeur ainsi que de déposer une demande de financement au Pacte 

Rural. Le 5000$ servira aux repas communautaires un fois par saison. Le CAB 

pense à refaire les repas communautaires. 

 

CAB BEDFORD 

 

Il est question que la somme séparée est insuffisante, elle va servir à de 

nouvelles initiatives. Selon l’administration c’est beaucoup de temps et d’énergie 

déployés pour des petits montants. Marie-Josée Proteau siège sur la table de 

Bedford mais ne sais pas concrètement en quoi consiste les nouvelles initiatives.  

 

 

 

 

 



CAB FARNHAM 

 

Il y a un projet de frigo, ils veulent également repartir les cuisines collectives. Il y 

a un enjeu au niveau de l’itinérance (pas de services). La maison des jeunes 

travaille à un projet de Malbouffe et Mylène nous confirme qu’elle ne fait pas le 

groupe d’achats à Farnham 

 

 

ACTION PLUS BROME-MISSIQUOI 

 

Il y a eu un sondage auprès de membres dans le groupe d’achat pour une 

augmentation de la variété des produits. Utilisation des fonds de la subvention 

pour offrir un rabais dans le groupe d’achat. 

 

                       CAB SUTTON 

Il y a eu une augmentation des demandes des familles. Il est question de l’enjeu 

des loyer abordables. Le IGA donne maintenant les surplus de frais et de 

boulangerie. C’est la table bioalimentaire qui a fait levier. Mise en place du 

ramassage et de l’entreposage. Le 5000$ n’est pas encore attribué. 

 

CAB MARGUERITE DUBOIS 

 

La somme servira à un évènement en septembre autour de la sécurité 

alimentaire. Un sous-comité organisera l’évènement.  

 

MARIE-HÉLÈNE PLANTE 

 

Elle nous informe de la conférence de Janie Houle sur les inégalités sociales au 

niveau de la santé. Quels sont nos leviers pour réduire la pauvreté et l’incidence 

sur la santé. Elle veut nous partager la conférence et souhaiterait la faire venir. 

 

SOS DÉPANNAGE 

Augmentation des demandes d’aide alimentaire par jour en mars. L’organisme 

offre un soutien global pour amener à l’autonomie. Agrandissement de l’espace 

d’entreposage. L’équipe de BA Québec est proactive, l’offre sera bonifiée. 

 

PARTAGE 

 

La table félicite la MRC pour la résolution sur la modification des règlements pour 

l’accès à l’habitation abordable pour tous. 

 

La formation d’un comité sur l’itinérance est à venir 

 



Il y aura un colloque sur le portrait du logement dans BM le 8 juin. Marie-Hélène 

doit nous envoyer l’invitation. 

 

6. Projet antigaspillage 

Point remis à la prochaine rencontre 

 

7. Suivi de la démarche ville nourricière  

 

Vision d’être une MRC nourricière. Mobilisation de tous les acteurs liés aux étapes sont 

présents et adhèrent à la démarche du processus de ville nourricière. Subvention en 

cours avec 8 municipalités. Les municipalités participantes ne sont pas toutes au même 

rythme. Sutton veut revoir le rôle de la corporation pour que le comité bioalimentaire 

initie la démarche. Les huit municipalités ont un an pour présenter un plan d’action. Pour 

l’instant elles sont à établir un portrait de la situation. 

 

8. Varia 

Rappel l’ACEF et Action plus organise une manifestation le 10 juin 14h Parc Davignon à 

Cowansville.  

 

9. Prochaine rencontre 

La rencontre sera le 13 octobre 13h30 avec une proposition de formule hybride  

  

10. Réseau de développement par Jean-Frédéric Lemay 

Retour sur le sondage, et tour de table pour recueillir les informations 

 

 


